

## Protokoll der 01. Sitzung des AStA-Plenums am 04.03.2020

Beginn: 14:00 Uhr; Ende: 17:50 Uhr

### Anwesend:

Felix Schabasian (Vorsitz)  
Pippa Schneider (Finanzen)  
Dorothea Hellenthal (Gender & Diversity) bis 16 Uhr  
Felix „Astarix“ Schelle (Digitalisierung & Datenschutz)  
Sofia Dräger (Politische Bildung) ab 16 Uhr  
Marco Christl (Ökologie und Nachhaltigkeit)  
Jannes Rösener (Hochschule)  
Luca Diekgraefe (Soziale Kämpfe)

### Tagesordnung:

- TOP 0: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
- TOP 1: Annahme des Protokolls der 34. Sitzung (20.02.2020)
- TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
- TOP 3: Berichte der Referent\*innen
- TOP 4: Raumaufteilung (Eilantrag)
- TOP 5: Beschlussfassung Konsensprinzip im AStA
- TOP 6: Änderung der AStA Geschäftsordnung
- TOP 7: Einrichtung einer Projektgruppe: „Politisches Campusfestival“
- TOP 8: Einrichtung einer Projektgruppe: „Haushalt und SBs“
- TOP 9: Aufhebung der Überlassung des Kellerraumes an den Arbeitskreis Waldpädagogik
- TOP 10: Termine des AStAs und Benennung von Vertreter\*innen
- TOP 11: Nutzung des Stilbrvchs
- TOP 12: Finanzwirksame Beschlüsse
- TOP 13: Nutzung des AStA-Gartens und der Seminarräume
- TOP 14: Änderung des AStA Logo und Corporate Design
- TOP 15: Verschiedenes

### TOP 0: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

## TOP 2: Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird durch den TOP 4: Raumaufteilung auf Eilantrag des Hochschulreferates ergänzt. Alle folgenden TOPs verschieben sich um eine Stelle nach hinten. Die Tagesordnung wird so angenommen.

## TOP 3: Berichte der Referent\*innen

Ökologie und Nachhaltigkeit:

- Hat sich bei der Fahrradwerkstatt vorgestellt

Gender & Diversity

- Hat sich mit zukünftigen SBs getroffen

Vorsitz

- Es gibt einen Zettel mit Zuständigkeiten von Sekretariat und Referent\*innen, bzw. dieser wird verteilt
- Es soll einen Termin mit der Geschäftsstelle und dem Sekretariat für alle AStA-Angehörigen geben

Hochschule

- Hatte schon eine Übergabe
- Bericht vom Treffen bzgl. der PhilFak: Fakultätsrat hat sich dafür ausgesprochen, den Studiengang nicht zu schließen, aber es ist unklar, ob dies eingehalten wird, wir schreiben eine Resolution für den Erhalt
- Es gibt ein Treffen zum Nordcampus Sommerfest am Montag und ein Treffen zum Gasthörer\*innenprogramm

Finanzreferat

- Einarbeitung in AAOs

Politische Bildung

- Hat noch kein Büro
- Kümmert sich gerade um SB Stellen

Semestertickets (zukünftig)

- Hatte schon eine Übergabe

Digitalisierung & Datenschutz

- Hatte eine Übergabe, braucht aber noch IT und Admin Zugänge
- Fährt Montag zu einer Konferenz nach Hannover

Außenreferat (Felix berichtet stellvertretend)

- Hat morgen ihre Übergabe

## TOP 4: Raumaufteilung (Eilantrag)

Der AStA beschließt einstimmig eine Raumaufteilung unter Vorbehalt datenschutzrechtlicher Erwägungen einer eventuellen Zusammenlegung des Sozialreferates mit einem anderen, selbst mit abschließbarem Schrank, Sichtschutz und Sperrung während Beratungen:

Vorsitz und Finanzen bleiben in ihren aktuellen Räumlichkeiten (1.111), ebenso das Hochschulreferat (1.102). Das Stupa-Präsidium, sowie FSRV-Sprecher\*in ziehen in den ehemaligen ASR Raum im EG (0.116). Ihr Büro (1.101) fällt dem Außenreferat zu. Ökologie und Nachhaltigkeit, sowie Digitalisierung & Datenschutz sollen in den bisherigen SB-Pool (1.109). Hierhin sollen zukünftig auch die Autonome SB-Stelle für Kultur und die für Kulturticket bzw. Stilbrvch. Außerdem soll Platz für weitere SBs ohne anderen Arbeitsplatz frei bleiben. In den Räumlichkeiten des Außenreferats (1.106) sollen künftig Gender & Diversity, sowie Soziale Kämpfe angesiedelt werden. In dem ehemaligen Raum des Sozialreferats (1.103) soll dieses wieder Platz finden. Außerdem soll dort das Referat für Politische Bildung einziehen, sofern unter o.a. Bedingungen möglich. Ansonsten soll dieses Referat auch vorläufig in den ehemaligen SB Pool (1.109) kommen und es gilt eine neue Raumaufteilung.

Diese sieht vor, dass das Hochschulreferat, das Außenreferat und das Referat für politische Bildung in das dann ehemalige Sozialreferat (1.103) umziehen. Das Sozialreferat würde verlegt in das ehemalige Außenreferat (1.106) und bekäme ein anderes Türschloss (Tausch der Schlosszylinder). Gender & Diversity und Soziale Kämpfe zögen in das ehemalige Hochschulreferat (1.102), bzw. die Räumlichkeiten von Stupa-Präsidium und FSRV-Sprecher\*in (1.101).

## TOP 5: Beschlussfassung Konsensprinzip im AStA

Diskutiert wurde ein Stufenkonzept für die Geschäftsordnung. Der AStA beauftragt den Vorsitzenden einstimmig dazu einen Vorschlag zur nächsten Sitzung zu erarbeiten.

## TOP 6: Änderung der AStA Geschäftsordnung

Der AStA beschließt einstimmig eine neue Geschäftsordnung mit Übergangscharakter. Diese ist im Protokoll angehängt.

## TOP 7: Einrichtung einer Projektgruppe „Politisches Campusfestival“

Der AStA beschließt einstimmig die Einrichtung einer Projektgruppe „Politisches Campusfestival“. Diese wird dem Referat für politische Bildung zugeordnet.

## TOP 8: Einrichtung einer Projektgruppe „Haushaltserstellung und SBs“

Der AStA beschließt einstimmig die Einrichtung einer Projektgruppe „Haushaltserstellung und SBs“. Diese wird dem Finanzreferat zugeordnet.

## TOP 9: Aufhebung der Überlassung des Kellerraumes an den Arbeitskreis Waldpädagogik

Der AStA beschließt einstimmig die Aufhebung der Überlassung des Kellerraumes im AStA-Gebäude an den Arbeitskreis Waldpädagogik. Grund: dieser scheint nicht mehr zu existieren.

## TOP 10: Termine des AStAs und Benennung von Vertreter\*innen

Die Termine des AStAs für die nächste Zeit wurden vorgestellt und soweit möglich verteilt.

## TOP 11: Nutzung des Stilbrvchs

Der AStA beauftragt den Vorsitzenden einstimmig damit, die Nutzungsvereinbarung für das Stilbrvch mit der Universität für ein weiteres Jahr zu erneuern.

## TOP 12: Finanzwirksame Beschlüsse

Folgende Anträge lagen vor und werden einstimmig beschlossen:

Empfänger*in	Betrag in EUR	Grund
Jazzfestival Göttingen e.V.	1350,00	Kulturticket, Abschlag WiSe 19/20

## TOP 13: Nutzung des AStA-Gartens und der Seminarräume

Der AStA beschließt einstimmig Lisa Nolte, Jakob Kepke und Tim Sterzenbach wegen der baldigen SB-Tätigkeit einen Schlüssel auszuhändigen.

Der AStA beschließt einstimmig Maj-Britt Sundquist wegen ihrer baldigen SB-Tätigkeit einen Schlüssel auszuhändigen. Dieser soll, wenn zulässig, auch für das Büro des Finanzreferates schließen.

ASJ-HSG, Chess Mates HSG, GHG und Juso HSG haben bereits Anträge zur Regelmäßigen Nutzung von Seminarräumen eingereicht. Alle werden einstimmig angenommen. Eine neue Anfrage zur regelmäßigen Nutzung der Räume SR1, SR2 und des Sitzungssaales durch den Verein Via Lingua e.V. zwischen dem 01.04.2020 und dem 30.09.2020 wird ebenfalls einstimmig angenommen.

## TOP 14: Änderung des AStA Logo und Corporate Design

Der AStA beschließt mit einfacher Mehrheit eine Übernahme des Logos und Designs, wie sie zuletzt der AStA 2017/18 verwendete.

## TOP 14: Mündliche Eilanträge

Folgende mündliche Eilanträge wurden während der Sitzung nach neuer Geschäftsordnung gestellt:

- Resolution Philosophische Fakultät
- Einstellung einer halben SB-Stelle für Semestertickets, Einstellung einer halben SB-Stelle für das Kulturticket
- Überlassung eines Raumes an das Beschwerdemanagement für Studium und Lehre der Universität
- Agenda des AStA

Der Top Verschiedenes verschiebt sich hierdurch um eine Stelle nach hinten.

### 14.1 Resolution Philosophische Fakultät

Der AStA beschließt die nachfolgende Resolution und erteilt sich den Auftrag eine Pressemitteilung zu dem Thema zu veröffentlichen.

*Der AStA der Universität Göttingen sieht die Zustände an der Philosophischen Fakultät und den heute beschlossenen Sparplan mit großer Besorgnis. Die drohende Schließung der Finnougristik ist die unverantwortlich gezogene Konsequenz aus dem unverantwortlichen Umgang mit Geldern, unter anderem im Zuge der gescheiterten Exzellenzinitiative. Besonders der Bereich Lehre und Studium darf hierunter nicht in Mitleidenschaft gezogen werden. Wir erachten die Schließung kleiner Fächer nur, weil diese für manche aktuell als unmodern oder entbehrlich gelten für unwissenschaftlich und sehen sie als einen großen Rückschritt in Bezug auf Vielfalt der Lehre.*

*Wir solidarisieren uns uneingeschränkt mit allen Statusgruppen an der Fakultät, die für den Erhalt kleiner Studiengänge und eine humane Verbesserung der Finanzsituation eintreten. Eine vom Dekanat ausgehende Übergehung des Fakultätsrates hat aus unserer Sicht einen gefährlichen Präzedenzfall für die akademische Selbstverwaltung geschaffen. Außerdem schließen wir uns dem Statement der Studierendenschaft der Philosophischen Fakultät vom 28. Februar 2020 an.*

### 14.2 Einstellung einer halben SB-Stelle für Semestertickets

Der AStA beschließt einstimmig die Schaffung folgender SB Stellen: Semestertickets (Besetzung durch Paul Rouven Kiel) und Kulturticket (Besetzung durch Tim Sterzenbach) unter Vorbehalt, dass es sich dabei um strukturell essentielle Stellen handelt, die bereits geschaffen werden dürfen.

### 14.3 Überlassung eines Raumes an das Beschwerdemanagement für Studium und Lehre der Universität

Der AStA beschließt einstimmig dem Beschwerdemanagement für Studium und Lehre der Universität nach vertraglicher Vereinbarung den Raum 0.109 für deren Sprechstunde zu überlassen, vorbehaltlich der Wahrung des Datenschutzes in Zusammenhang mit der Nutzung des Raumes durch Rechtsberatung und Refugee-Law-Clinic, sowie deren Einverständnis.

### 14.4 Agenda des AStA

Für die noch zu veröffentlichende Agenda des neuen AStAs liegen zwei Layout Entwürfe von Hendrik Bammel vor. Der AStA beschließt mit einfacher Mehrheit den „nicht-lilafarbenen“ zu verwenden.

## TOP 15: Verschiedenes

Es soll beim Dekanat der Physik nach einem Büro für den Datenschutzbeauftragten gefragt werden.

Am Donnerstag, den 05.03. soll wahrscheinlich ein Transpi für den 8. Mai gemalt werden, dass am AStA aufgehängt werden kann.

Der AStA sollte einen Aufruf zur Demo morgen (Situation an der Türkisch-Griechischen Grenze) auf FB teilen.

Für das Protokoll,

---

(Felix Schabasian, AStA Vorsitzender)